
2023年农科院科技处 十一五农科院爱岗
演讲(模板5篇)

每个人都曾试图在平淡的学习、工作和生活中写一篇文章。
写作是培养人的观察、联想、想象、思维和记忆的重要手段。
范文怎么写才能发挥它最大的作用呢？接下来小编就给大家
介绍一下优秀的范文该怎么写，我们一起来看一看吧。

农科院科技处篇一

骏马驮来新纪第二个火热的夏天，朝阳擎起统计人最喜庆的
节日，当新政府统计机构成立50周年纪念日来临之际，在全
市统计人（代表）欢聚一堂的隆重场合，首先，请允许我这
个来自基层的年轻统计工作者，向为了统计事业辛勤工作、
无私奉献的所有老领导、老专家、老同事表达我深深的敬意，
向义无反顾加入统计战线的同龄人以及刚加入统计战线的新
兵表示我由衷的赞佩。因为我选择了统计，统计也选择了我，
所以，我衷心地热爱自已的职业，也衷心地热爱所有志合道
合的人们；所以，我更要为我们曾经彷徨过、正在热爱着、
还要更执着为我们统计事业献上最深情的赞歌！说句实在话，
我是在不经意间走进咱们统计门槛的。少不更事的多梦时节，
和所有同龄人一样，我对未来有许许多多与统计不相干的惮
憬。闲暇的时侯，我伏在自家的青石板的窗台上，两手支着
下颏，望着天上忽忽飞过的大鹰和悠悠的白云，痴痴地想着；
上了高中以后，我最浪漫的理想是做一个无拘无束的女诗人，
背上行囊，浪迹天涯，纵情地感受阳光雨露，陶醉于湖光山
色的秀美，洋洋洒洒，写出一行行、一首首、一本本催泪下、
流芳千古的诗篇。

十二年前，当我脑子里装着这梦想，衣袋里揣着大学文凭、
跨出校门走进我们统计机关之后，我忽然发现，现实与梦想
形成巨大的反差，我们从事的工作与当初的向往几乎没有丝
毫的联系。手里，“没有钱，没有物，只有几个干巴数”，



眼前，没有鲜花，没有令人心醉的闪光灯，只有枯燥的表格；
耳旁，没有雷鸣一样的掌声，没有海潮一样的欢声，只有时
钟磨蚀的嘀嘀嗒嗒声；心里，没有荣耀感，没有成就感，只
有委屈的失落感。然而，随着工作的不断深入和投入，在领
导的开导下，在同事们的熏陶下，我对统计工作和统计人有
了全新的认识，渐渐产生了喜欢，产生了深深的爱。手下的
键盘不再是冷冷冰的工具，屏幕上的数据不再是没有灵性的
抽象符号，飞来飞去的鼠标甚至唤起昔日诗情的灵感，我从
内心深处感觉到：我们统计人正是醮着心血和汗水，在书写
着感受动自已、感受动社会的优美诗篇！我们统计人不是政
治家，更没有设计整个国家建设和发展蓝图的宏大气魄，但
是，我们以求实的精神、严谨的作风，用准确的数据字记录
着经济建设、文化建设的得与失，记载着人民生活水平的起
伏与变化，为决策者提供着深化改革的科学依据，新中国迅
猛发展激情澎湃的政治抒情诗中，有我们饱含真情的笔墨！
我们不是工人，不是农民，不能亲自去车间挥汗，不能亲自
在田野耕耘，但是，我们统计人通过一笔笔数字，同样体验
着增产与丰收的快乐，一排排数据，就是一箱箱上市的成品；
一串串数字，就是一担担金澄澄的粮食。我们统计人用数字
写出一首又一首的田园诗！我们统计人不能象谢灵运一样，
遍访江南塞北的名山大川、青灯古刹，写出空灵优雅的名句
力作，但是，我们通过翔实的数据，了解到祖国丰富的宝藏、
富饶的物产、传世的名胜，还有谢灵运忽略的河流污染、水
土流失！我们用数字抒发着对秀美山河的挚爱，创造着别开
生面的山水诗！我们统计人没有与日俱增的天文数字存款，
也没有一步一个台阶直至高高在上的升迁，当然，我们也不
会遭遇一旦破产、人为财死的厄运，也不会受到因贪污而锒
铛入狱、、因渎职而一夜人仰马翻的惩罚。

我们过着平平常常、普普通通的日子。房子不大，足以遮风
避雨，骑车、步行上班，可以沐浴阳光、承接雨露。安安静
静地工作，和和睦睦地生活。夫妻互相理解，亲子温情融洽。
还记得去年人口普查的那些紧张日子，我的爱人为了支持咱
们的工作，减轻我繁重的工作压力，把全家的家务锁事独自



承担起来，使我在紧张工作的同时，深深体味了家的温暧、
爱的温馨、还有生活的美好！有时，为了搞准一个统计数字，
我们不辞辛苦深入到厂矿、车间、乡村、地头；为了写出一
份有价值的统计分析，我们查阅资料，夜以继日，笔耕不缀。
当领导用统计数字在大会上总结工作成果的辉煌时，我们统
计人感到无比自豪；当领导用统计数字实施决策时，我们统
计人深感肩上的担子沉重。我们统计人用平凡的劳动、普通
的情感，谱写了人生隽永的情诗！中国已经加入了世贸，经
济已经与国际接轨，世界已进入新世纪，进入全新的高科技
时代！严密、准确的数字统计，将在科学的宏观决策和微观
调控中，发挥越来越重要的作用。民族振兴、人类进步的宏
伟诗篇，还要咱们统计人辛勤奉献。谢谢大家！

农科院科技处篇二

对于我来说，是不平凡的一年。告别了近二十年刻苦而又单
纯的校园生活，带着小小的胆怯和无限的憧憬，我步入了职
业生涯。

20对于**市农业科学院来说，是不平凡的一年。告别了“十
五”期间艰辛奋斗的辉煌成就，带着崭新的规划和必胜的信
念，她进入了“十一五”开局之年。

年，在同样的不平凡之中，我成为了**市农业科学院一千名
职工中的一员，从此，我的成长和她的发展有了交集。

且不说建院以来她产出了多少个世界首创、全国第一，
仅“十五”期间，全院获省市级以上科技奖励就达到49项，
占农业－养殖业组获奖成果的半壁江山，一等奖更占到种植
业组同等获奖成果的86；且不说风风雨雨四十载她培养了多
少位一流人才，仅今年新进的33名职工中，硕博士就有28人，
占到全部新进职工的85％；且不说“崇尚时代新风、引领科
技潮流、打造都市特色、争创一流业绩”中凝聚多少深厚的
农科精神，仅连续六次获得市级文明单位这个不争的事实就



足以证明全院职工昂扬的斗志和蓬勃的朝气。而与我朝夕相
处的宣教处同事们，更是以他们师长般的关怀和朋友间的.坦
诚，帮助我熟悉工作、认识自我、审视人生。

我，作为新进农科院的一名青年党员，站在前辈肩膀上回首
农科院的40载历程，心中充满自豪；我，作为宣教处团队的
年轻队员，融入这个家庭，血液中激荡着奋进；我，作为一
名社科专业毕业的学生，在人生第一份工作岗位上，更多地
应该是深深的思索。

紧张的忙碌和快乐的工作让我很快走出了困惑，每当我详细
地采访了一名名科技人员、每当我认真地完成了一篇篇稿件、
每当我为院网采编了一条条新闻、每当我发出了一张张报纸，
这些问题的答案就在我脑中越来越清晰。的确，相对于农科
院，自己这样一名普通的职工是微不足道的，但是“不积小
流、无以成江海”，即便我不能奋战在科研第一线、即便我
不能耕作在田间地头，但我同样可以用自己的头脑和笔杆发
挥很多的光和热。让在科研一线和田间地头的人思想越来越
丰富、文化生活越来越多彩，让农科院宣传的大旗越飘越高。

青年党员朋友们，待到5年后，我们再相会，那时的农科院，
将有多么美。弹指一挥间，我们可以创造不变的永恒，而那
一花一叶、一草一木也都将见证我们无悔的青春，见证我们
与农科院的共同成长。

《十一五农科院爱岗演讲》来源于本网会员分享，欢迎阅读
十一五农科院爱岗演讲。

农科院科技处篇三

从xx年7月16日开始，我和另外两位同学来到广州市农科院进
行暑期实习。我们所在的部门的全称是农业环境与农产品检
测中心。我们被安排到杨敏老师身边，负责食品、土壤、水



等的重金属(主要是hg和as)的检测工作。正常上班时间为
8:00～12:00a.m.;14:00～17:00p.m.，我们的实习到了xx年8
月27日圆满结束。

如今翻开笔记本，里面满满的记着好几页，那都是我这一个
多月以来的工作，几乎每天都有事做，每都有样品要检测，
这让我感到很充实，学到不少东西，虽然每次下班都挺累的。

过量的重金属对人体的危害是不言而喻的。重金属在人体中
累积达到一定程度，会造成慢性中毒，所以对于与人生命息
息相关的物质，都要经过严格的检测通关，才能放行于市场，
得到使用于生产生活的批准。这些检测的物质一般有食品、
土壤、灌溉水、饲料、肥料等。

我们刚开始接触的时候，老师只让我们做预处理的部分，包
括土壤的研磨，隔水消解、食品的微波消解、灌溉水的加酸
处理等。其中，土壤的前处理，主要是将各地的土样先经过
研磨，按20目和100目的规格分装到播磨薄膜袋中，接着就是
消解的部分，一般土壤称量0.2g左右，加5ml硝酸和5ml盐酸，
过夜预消解，待到第二天再进行水浴消解3小时，然后就是定
容，这样在静置半个小时左右就可以上机测汞，而测砷就要
从定容液中取5ml加5ml5%硫脲，再定容上机;食品的消解不
同于土壤，它一般是使用微波系统来消解。它的预处理相对
麻烦点，要用消解罐装好放于微波系统中消解半个小时。灌
溉水的处理相对简单多了，汞直接就可以上机，而砷就要
加(1+1)hcl和硫脲。

在日常的工作中，杨老师经常会跟我们讨论实验中的问题和
操作规范，这让我们获益匪浅，学习到了不少新知识，也改
正了一些不良的实验习惯。而我们也在日常中，经常观察老
师对原子荧光光度计的操作，并通过询问和查看书籍，慢慢
学习该仪器的使用方法，这样之后，在第二周，我就有机会
自己参与仪器的操作。而且在星期五开始独立负责整个实验，



虽然有点紧张，但还是自信地做完了。afs-9130原子荧光光度
计的原理是气态自由原子吸收光源的特征辐射后，原子的外
层电子跃迁到较高能级，然后又跃迁返回基态或较低能级，
同时发射出与原激发波长相同或不同的发射即为原子荧光。
原子荧光是光致发光，也是二次发光。当激发光源停止照射
之后，再发射过程立即停止。仪器的操作比原理简单多了，
因为是全自动的'，所以我需要做的也就是操作软件。

原子荧光光度计由于所检测的浓度小到ppb，所以灵敏度要求
很高，稍微点风吹草动，对仪器的测量结果都会有很大的影
响。所以在短短的一个多月里，我们基本都是在研究它，由
于问题不断出现，麻烦不断，我们没少花精神在上面，但是
最终问题都被我们的团队给解决了。这让我感受到，探索的
过程，探索的过程，战胜困难的过程是多么让人难忘。

在这次实习经历中，一项工作让我感受深刻，那就是出报告。
别小看它，它里面却是充满学问。从第一天我最开始接触，
到最后一天，我都有做出报告的工作。在这一个多月的实习
里，在我手里出错的报告已经不计其数。其实所谓的出报告，
也就是实验完之后的项目，是每一次检测的最终体现。样品
是否合格，食品是否在该项目是安全的，这都是报告的内容。
出报告也就是将数据抄写到实验报告纸上，交付于领导盖章。
而出报告的过程需要非常细心，这里面要考虑的东西很多，
不仅要书写工整，而且要涉及到环境条件，格式要求，数字
的修约，数据的归类等，稍不注意，就会出错，一出错，就
必须重写。第一次接触我还不以为然，结果当我花了一个上
午才勉强完成任务的时候，我才知道我错了。不断地反省自
己，粗心和骄傲是多么的要不得。我感觉作为一名工作者，
不管从事什么工作，一定要认真细心，任何工作都不分轻重，
要一视同仁，认真对待。

实习结束了，在这短短的时间里，我接触了很多人和事，谦
虚好学，平易近人的杨老师、率真爽朗的周师姐、憨厚老实，
吃苦能干的谢师傅、还有负责洗具，唠叨善良的潘阿姨，从



他们身上，我看到的是普通平凡工作者的认真，善良还有敬
业。特别是杨老师，在跟她接触的这段时间里，我从她身上
看到的是一种朴实和真诚，她毫不保留地跟我们交流她的经
验和所知。把我们当成她的弟弟般看待，这让我们很感动。
她虽然是一位工作经验丰富的工作者，却没有高人一等的架
子，她喜欢和我们讨论问题，对我们的意见和建议都非常重
视，这让我们有种被重视的感觉。让我们工作起来也更加主
动和自信，她总是不断地鼓励我们，当我们有不懂的地方，
她总能够不厌其烦地教导我们，直到我们完全弄懂为止，这
真的很让我们感动，我们感谢她。

实习，不仅仅是将理论的东西运用到实践中，不仅仅是在专
业的领域扩充自己，不仅仅是体验工作的感觉，更是学习跟
社会的人和事打交道，学习做人。只有知识和精神都得到全
面的提高，才能真正达到实习的目的。我想这份宝贵的经历
对自己以后的学习工作都会是一份财富，我会好好珍藏着，
希望未来的路我会不断学习，不断进步。

农科院科技处篇四

中国联通在十多年的成长过程中创造和积累了丰富的精神财
富和知识财富，形成了令人赞许的优秀员工队伍和管理模式。
可以说中国联通是为数不多的值得我们为之奋斗的中国公司。
根据我的自身实践，个人的成长速度在联通这样一个大环境
下可以得到飞速的提高，随着公司不断的成长，综合实力增
加，竞争能力增强，联通公司将长期是员工成长的最佳舞台。
我正是在这样一个绚丽的人生大舞台上豪情万丈地挥洒着自
己的青春和智慧，一步一步地实现着我的梦想和人生价值。

一、选择联通，挑战自我不言悔的秋天，一个收获的季节，
我带着美好的憧憬和自信走进了联通这个大家庭。陌生的环
境、陌生的同事，不太熟悉的工作流程在部门领导的精心培
训和帮助下，一切都让我很快地适应了新的工作。毕竟刚刚



走上社会，多少带着校园生活的气息，轻松散漫却又好高鹜
远。在这里我的思想得到了最大的洗礼，在这里我迈开了人
生十字路口最重要的一步。是联通公司的企业文化氛围，是
领导的民主科学管理，是同事之间的真心帮助让我懂得了只
有要在平凡的工作岗位上勤勤恳恳、兢兢业业，才能做出不
平凡的业绩。我明白选择了联通就要不断的去挑战自我、经
营自我，发挥自己的'潜力和干劲，这样才会感到生活的真实，
才能体现自身的价值和无限潜力的推动。选择了联通就是选
择了一片广阔的天地，需要自己不断地战胜自己。一张白纸
好画美丽蓝图，我将无怨无悔地在这里辛勤描绘我有意义、
有价值的人生蓝图。

二、拼搏联通、弄潮市场最前沿作为一名新客户经理，没有
客户资源；没有销售经验；没有服务技巧，我没有被看
似“三座大山”的困难所吓倒。正是凭着初生牛犊不怕虎的
拼劲勇猛地冲在了市场一线。每天骑着自行车走街穿巷，大
企业、小单位我一个也不放过。我深深地感受到一个外地人
没有亲戚，也没有社会关系，要想打开工作局面，只有把自
己广泛地推销出去，让别人知道我是联通公司的员工，然后
才有洽谈业务的可能。面对三个月的考核期，面对无动于衷
的客户，恰恰又是在最寒冷的冬天里，我的汗也流了，血也
流了，泪也流了下来。客户的白眼相对，甚至是扫地而出，
一下子我还真不知所措，心灰意冷。“市场不相信眼泪，那
就把眼泪擦干”面对挫折我认真总结教训，渐渐明白干营销
工作不能光凭一股热情，还得精通营销技巧。部门领导和同
事也经常鼓励我要树立信心，多向老员工学习，多积累经验。
功夫不负有心人，逐渐业务发展由无到有见了起色，我还清
晰的记得我的第一个业务是平阳路的一家小饭店购买无线商
话。我持续了半个月的上门推销感动了客户。时至今日我仍
然和小饭店的老板有着良好的朋友关系。随后我又发展了山
西省人民检察院集团用户，也是从陌生拜访开始，虽然是国
家机关，一般认为这种单位的人不好打交道，但我偏偏要尝
试。首先坚持我是为这里的联通用户服务的思想，通过自己
的言行，不要让别人把你看成是一个推销员，要让他感觉到



听了你的介绍能够更方便地使用手机，并且带来实惠。我公
司的vpn政策恰恰能够给我们提供这样一个政策，因此业务就
很容易的做成了。无形之中联通的美誉度和用户的忠诚度肯
定会在客户单位内得到了提高，这种无形的影响力量也是巨
大的！

农科院科技处篇五

大家好！

我叫，来自，今天我演讲的题目是：爱岗敬业，可爱的水利
人。

在这美丽的淮河之畔，在新一轮治淮的浪潮中，你为水利事
业做好热情的拥抱了吗？也许，你会说：“我就是一名普通
的职工，做最普通的事情，干什么，怎么干，那都是你们领
导的事，”。“不”，我要说：“你错了！在新中国水利事
业的发展过程中，虽然我们就像大海中的一滴水，但是每个
水利人爱岗敬业的实际行动，却是我们水利事业一次次取得
新成就的最坚实的基础。

承载60年水利事业的成就，为了开创水利事业新的辉煌，我
们每名水利人都要有自己的目标追求和价值取向，通俗一点
来说，就是要我们在新一轮的水利工程建设浪潮中，要坚定
信心，把我们的青春活力和聪明智慧都毫无保留得奉献给你
当初无悔的选择——我们为之骄傲的水利事业！

我们站，是全国大型的排涝泵站，同时也是基层排涝泵站，
在全体职工的努力下，自工程建成以来，泵站发挥了巨大的
社会效益和经济效益，赢得了党和政府以及群众的赞誉，这
一声声的赞誉一直在激励着我们干部职工，无论遇到多大的
困难，遇到怎样的风雨，我们都要树立战胜自我，勇于创先，
勇于争优的精神。做善于学习追求进步的人，做胸怀大局善
良美好的人，做对党的事业忠诚的人，做对党的事业负责任



的人，做对管理处和职工有益处的人，做对社会发展有贡献
的人，在这六个方面做人，是我们站赢得赞誉之所在，也是
泥河站在创先争优活动中提出的，用以激励干部职工奋力进
取的响亮口号。

去年5月中旬的一个中午，站进行主汛期前开机试运行，现场
的技术人员和运行人员都在各个岗位忙碌地巡查和记录运行
数据，凭着经验，工程副科长兵听出水泵运转有异常噪音，
随即就组织人员对机组实行了紧急停机，同时向主要领导做
了报告。发现险情后，主任平一面向上级领导汇报情况，一
面组织技术人员迅速赶到现场进行险情排查。主汛期马上来
临，灾情就是命令，险情就是命令。泵站所有的技术人员和
运行人员火速赶到了现场，经过紧急会商，认为水泵壳内有
大的`树棒或其他异物存在。面对即将来临的大汛，时间就是
生命，必须抓紧时间，必须在最短的时间内打开泵壳，查明
原因，排除险情，就这样，泥河站与时间之间展开了一场没
有硝烟的战争。水泵壳在地下三层的深水泵室内，5月份，地
面天气闷热，地下室内阴冷，湿度大，通风又不好，人下去
后就尝到腥燥和快要窒息的滋味。可大家连衣服都没来得及
换就争分夺秒的大干了起来。一天、两天过去了，饿了、渴
了，他们就忍着；累了、困了，他们就轮换着躺在地上的旧
棉花套子上蜷着腿打会盹。一天深夜，食堂女职工去给他们
送鸡蛋和热茶，用手轻轻地捣捣睡在地上的同志，关切地喊：
“起来哦，起来哦，喝酒喽！”。那睡在地上的同志迷糊糊
地：“哎，还是家里好，老婆好，不会是白菜豆腐
吧！”“什么老婆，我是你姐！”。就这样，他们吃住在单
位，从拆泵，到更换毁损的水泵导水圈，排除险情，到水泵
安装完毕，他们仅用了五天的时间就打赢了战争。站的干部
职工是靠着一种自信和顽强拼搏的精神，赢得了这场战争的
胜利。这是一种怎样的精神呢，这种精神源于每一名职工对
党和人民的一种热爱！源于他们对人生和事业的一种追求！！
源于他们对岗位和责任的一种执着！站象这样忘我工作，热
于奉献的党员干部职工真的是太多，太多了。去年的防汛排
涝工作中,食堂女职工为了全力做好后勤服务保障工作,昼夜



排班,为一线职工提供安全卫生可口的饭菜。食堂温度高，操
劳多，娟发高烧依然坚持在岗，实在不行了，就到附近村子
里挂瓶掉水，但她掉水完了，拔掉针头就会立即回到岗位。
在_年的紧张防特大汛排涝工作中，工程科江科长就因长时间
坚持在一线疲劳工作不幸遭受6级伤残。几年来，他还一直带
病坚持在工程一线工作。在泵站应急维修工作中，为了泵站
的检修安全和质量，为了汛期前完成应急维修任务，他一直
忍着没有说出自己身体的不适。他放弃了休假，放弃了陪伴
即将参加高考女儿的时间，在单位加班加点，但他从不叫累
叫苦，从不提出休息的要求。一日夜晚，由于长时间的劳累，
他头冒冷汗，浑身无力，累倒在工程施工现场了，这一次他
被同事们送回到宿舍里，他睡了整整一天一夜！！！

站远离市区，上下班交通极为不便，职工住在市区，都是早
出晚归，赶到汛期排涝，职工都要坚持半个月，一个月才能
回家一次，家里大小事就只能靠另一半操劳。时间长了，谁
家能没有怨言。多少次，是的，多少次，我还清醒地记
得：“老公，我快生了，你能不能早点儿回来！”；“爸爸，
妈妈上班去了，我一个人在家，我怕！”；“就你忙，就你
忙，难道我不忙吗！你能不能为这个家多分担一点啊！老公！
我知道你忙，但让我一个人承担这个家，我累的真的快撑不
住了啊！！！”

我不知道该怎样去描述站的这些普通的人，我想他们是不是
正在用自己的实际行动去诠释怎样去做一名水利人，怎样去
做一名像军人一样可爱的人呢。其实，他们正是我们水利人
的一个缩影。我亲爱的朋友们，在烈日炎炎，良田干旱或洪
水肆虐的日子里，当你高高兴兴地走出家门去上班的时候，
当你开心地陪着爱人和孩子去散步或嬉戏的时候，当你舒舒
服服躺在空调卧室里看着电视的时候我亲爱的朋友们，你是
否会想到有一群人正躬身在田间地头呢！是否会想到有一群
人正在与洪魔搏斗呢！！是否会想到还有我们这群水利人
呢！！！。我亲爱的朋友们——我想请你们也对他们说一
声“同志们，辛苦了”！因为，他们也是我们最可爱的



人！！！

各位领导，各位朋友，在新一轮治淮浪潮中，就让我们这群
可爱的人一起努力，共同开创水利事业新的辉煌吧！

谢谢大家！


